
Por fortuna no hubo lesionados:

Incendio arrasa con dormitorio de un
segundo piso en villa El Canelo I etapa
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Este lunes se efectuó la lectura de sentencia

Condenan a 11 años de
cárcel al ‘Pindinga’ por
matar al ‘Che Lorenzo’
Caso se remonta al 13 de noviembre de 2022, cuando
víctima y victimario bebían alcohol junto a otros amigos

Debido a calor estacional:
Entregan consejos
para evitar el Hanta
virus en temporada
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Junto a mayor nubosidad:
La semana destacará
por leve descenso en
temperatura máxima
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Éxito de convocatoria:
Unos 100 jugadores
llegaron al Torneo
de Ajedrez ‘El Real’
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Regional Súper 35:
Ulises Vera se hizo
respetar en casa al
golear al Peñarol de
Catemu por 5 a 0
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Gremios de salud:
Inician paro para que
no despidan a los
‘Honorarios Covid’
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TORNEO ‘EL REAL’.- Un éxito de convocatoria resultó el torneo de aje-
drez ‘El Real’ realizado este viernes 29 de septiembre en dependencias
de la Escuela Industrial Guillermo Richard Cuevas de San Felipe, donde
llegaron decenas de jugadores a competir. De hecho, los organizadores
quedaron más que contentos porque llegaron a la justa en total 100 juga-
dores de establecimientos educacionales de distintas comunas, quienes
se dividieron en tres categorías. Este evento fue organizado por amantes
del ajedrez que quieren reactivar este deporte ciencia en San Felipe, y
hacen un llamado a las autoridades para tener más talleres en los cole-
gios y torneos. Aprovecharon nuestro medio para agradecer a los auspi-
ciadores de este campeonato.

El pasado los condenó:
Dos delincuentes a
la cárcel tras asaltar
a una persona para
robarle audífonos
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Huyen con más de $600 mil:
Desconocidos roban
local comercial en el
centro de la ciudad
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Lorenzo Jiménez, ‘El Che Lorenzo’
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Wilta Berrios Oyanadel
Educadora

Educación en palabras simples
Simbiosis educativa

Mauricio Gallardo Castro
Relator, Escritor y Columnista / mgcconsultingcl.org

Ideología

Ciertamente, estamos
presenciando uno que otro
ajuste en el ámbito políti-
co del que tiene un atrac-
tivo no menor. Hablamos
de los accesos a la edu-
cación, pero no solo eso,
se vienen más ideas en el
camino. Aquello, que a su
vez no tiene nada de malo
si es que el objetivo siem-
pre está depositado en el
usuario o beneficiario que
confió con su voto. Dar
discursos en esta materia,
puede que a ratos suene
mal u oportunista, pero di-
gamos las cosas como
son, el paso que se ha
dado en esta materia es
radicalmente distinto a las
discusiones que no hace
más de un par de años
existían. De lo cual, vemos
que aquello del pasado in-
mediato ya tiene clara fe-
cha de vencimiento.

La verdad, que con
esta idea no se está pen-
sando en apoyar algo o
alguien en particular, más
bien, una solución a lo que
siempre se presenta como
una medida de presión
para que «el poder» so-
breviva. No todo queda
ahí, es decir, hay mayores
campos que revisar, por
ejemplo, generaciones
completas que están a la
espera de específicas
oportunidades. De este
modo, se configura una
nueva forma de presenciar
la realidad que nos acom-
paña como país. Podemos
decir con claridad de que
esto no es un juego, ni por
más atractivo que se vea.

Sugerir de momento
que se traten todos los te-
mas simultáneamente, es
algo particularmente in-
oportuno. Es por ello, en-
tonces, tras insinuar que
todo debe estar a tiempo,
deja entre dicho que un
problema quisquilloso se
nos viene. Hablamos de
«la forma de encontrar el
camino hacia el desarro-
llo», es decir, sobrevivir en
los cambios, que también

La palabra ‘simbio-
sis’ proviene del mundo
biológico y ecológico y
se define, en la acción,
como la convivencia y la
asociación entre dos or-
ganismos de especies
diferentes en donde se
pueden beneficiar uno y/
o ambos. Llevada la pa-
labra al mundo educati-
vo, es ayudarse mutua-
mente en el trabajo pe-
dagógico, de tal mane-
ra que todos los partici-
pantes se vean benefi-
ciados para que estu-
diantes reciban mejor
educación y beneficios
de un trabajo colabora-
tivo de docentes.

Bien sabemos que
en las unidades educati-
vas los estudiantes tra-
bajan por asignatura,
para generar un orden en
el trabajo, pero en la rea-
lidad social todo funcio-
na de manera articulada
y desde allí nace traba-
jar pedagógicamente
con proyectos que invo-
lucren varias asignatu-
ras, cada una cumplien-
do sus objetivos, pero
con un producto final en
común. Para llevar a
cabo este trabajo se re-
quiere un cambio de mi-
rada respecto del traba-
jo del docente, ya que
debe generar acciones
con otros docentes.

La simbiosis educa-
tiva produce un gran

tienen una significancia
muy especial. Podemos
notar que la forma de adap-
tarse es parte esencial de
modo en que se concreten
definitivamente las ideas.

Saludable, sería que
nadie quede exento de tal
visión, ya que es ahí don-
de podemos presenciar
las verdaderas falencias.
Los antídotos siempre tie-
nen un lugar privilegiado
en estas circunstancias,
sin embargo, no es com-
pletamente la solución a
algo que debería durar por
generaciones, pues de
otro modo, estamos ha-
blando de una situación a
corto plazo que podría
transformarse en un mo-
mento bochornoso, no hay
estructura que valga la
pena si no existe un espa-
cio de modificación. Para
ello, entonces, sabemos
que no es oportuno dar
muestras de dedicación
haciendo entre otras co-
sas, mucho trabajo en tan
poco tiempo, era que no.

La salud comunicacio-
nal, tiene tanta importancia
como la fluidez de los he-
chos, es por ello que esto
de dar pasos aparentemen-
te ejemplares, puede que
tenga un alto riesgo de ver-
se estancado por un míni-
mo de diferencias, pero que
a mediano plazo se haga
notar como un nuevo asun-
to por solucionar.

La tarea es ardua, es
cierto, pero la seriedad es
la misma, ya que en térmi-
nos de resultados, no ha
cambiado el objetivo, en
absoluto. Atribuir estos de-
fectos propios de la gestión
y, por lo tanto, naturales
desde el punto de vista de
la búsqueda de mejorías a
la administración de turno
o de quienes están a cargo
de llevar en gran medida
tales propuestas, no quie-
re decir que sean en defi-
nitiva los completamente
responsables sobre sus fa-
lencias, más bien, que esto
es precisamente el mejor

método para corregir, y
desde todas las visiones
políticas.

Si bien, políticamente
puede verse como una
gran particular iniciativa, lo
mejor es poner paños
fríos, si es que algo o al-
guien lea esto de forma
distinta a lo sugerido.

Si esto no es asumido
como corresponde, lo cier-
to que nos encontraremos
en otro tipo de perturbacio-
nes, atrasando de forma y
fondo lo que inicialmente se
plantea como el método
acordado. Pero no todo es
tan mal, ya que por fin, se
está hablando de detalles
que por tanto tiempo signi-
ficaban incluso, un modo de
vida incómodo o como un
peligroso estado cultural.

De aquello, sí que po-
demos sacar muchas lec-
ciones (o conclusiones,
como mejor le acomode).
Es en este escenario, don-
de vemos que el tiempo
apremia y que los asuntos
pendientes propios a la
política local, pasan en
realidad a segundo plano.
La correcta lectura a esto
es un gran paso para mo-
ver entre otras cosas, pie-
zas que por tanto tiempo
se estaban deteriorando.

Dar pasos frecuentes y
bien representativos, tie-
nen una validez mayor a lo
esperado, ya que los arre-
batos han opacado por tan-
to tiempo lo inicialmente
atendido. La política, en
tanto, no ha perdido su es-
pacio, pero está bajo ma-
yores observaciones que a
lo menos, busca empode-
rar más las iniciativas ha-
cia el bien común (espera-
mos). Dando por hecho
que quizás, ya debemos
hablar de un pasado como
un libro y no como un pre-
sente añejo. Claro, que
debemos cuidar la historia,
pero la historia que esta-
mos haciendo desde hoy
en adelante, y sin caer en
el limitante sello puramen-
te ideológico.

cambio para estudiantes y
también para la familia,
porque justamente ellos
entienden que todo lo
debe realizar el docente y
que su hijos deben ser
solo receptores de lo que
debe aprender, pero ac-
tualmente se requiere jus-
tamente lo contrario; el
docente debe ser un guía
en donde cada vez el es-
tudiante logre autonomía y
tomar caminos de apren-
dizajes que le van a favo-
recer el desarrollo de ha-
bilidades integrales impor-
tantes para el desarrollo
en la sociedad actual. La
globalización ha llegado a
cambiar el concepto de
educación y Chile no pue-
de quedarse afuera, ya
que la cantidad de infor-
mación a la cual podemos
acceder, y especialmente
los estudiantes, ha cam-
biado porque la tecnología
se ha hecho masiva, por
tanto es muy importante
comenzar a sacarnos algo
de nuestra mente y que
hemos normalizado, que
el docente es una perso-
na asociada a ser repro-
ductor de conocimiento
siendo capaz de teorizar
mucho, pero la tarea ac-
tual de educar es ayudar
a desarrollar habilidades
en los estudiantes para
que sean ellos quienes
vayan elaborando sus co-
nocimientos y por sobre
todo que sea a base de

desarrollar habilidades
que les permitan lograr
competencias que final-
mente les permitirán un
avance personal y valora-
ción social.

Actualmente se requie-
re desarrollar el talento que
cada estudiante trae y esto
no se consigue con las cla-
ses frontales o sin que el
estudiante esté gran parte
de las clases ‘interpretan-
do’ el conocimiento, no solo
aprenderlo de memoria;
que esté ‘argumentando’,
donde sea capaz de res-
ponder a los porqué con
fundamentos basados en
fuentes y aplicando a la
realidad; para llegar final-
mente que sea una perso-
na que en base a las dos
habilidades anteriores sea
capaz de ‘crear’ y proponer
nuevas ideas, teorías, ma-
teriales, etc.

Por tanto, una socie-
dad que educa es una so-
ciedad que practica las
simbiosis educativas con
una conciencia pedagógi-
ca a pesar de no ser do-
cente, porque educar a un
niño es empoderar a todos
los espacios sociales en
donde se desenvuelve la
vida estudiantil.

«Un equipo se con-
vierte en simbiosis cuan-
do cada uno pone a dis-
posición de otro, todas sus
actitudes y aptitudes».
W.B.O., Educadora, San
Felipe, Chile.
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Condorito

Entregan recomendaciones para evitar el
Hanta virus durante la temporada

Este es el denominado ‘ratón de cola larga’ que
transmite el Hanta virus.

• Autoridad Sanitaria recordó que con
el aumento de las temperaturas co-
mienzan a aparecer los conocidos
‘ratones de cola larga’.-

Comenzó la pri-
mavera y con ello un
aumento paulatino
de las temperaturas,
por ende, mucha
gente ha iniciado
además sus salidas a
camping y cerros,
por lo que desde la
oficina de la Autori-
dad Sanitaria de
Aconcagua entrega-
ron una serie de re-
c o m e n d a c i o n e s
para evitar el Hanta
virus, enfermedad
trasmitida por los
llamados ‘ratones
de cola larga’ y que
puede llegar a ser
mortal.

El jefe de la uni-
dad dependiente de
la Seremi de Salud
de Valparaíso, Ma-
rio Méndez, deta-

lló que «sobre todo
considerando la si-
tuación de cambio
climático con tem-
peraturas que se
anuncian bastante
extremas, por lo
tanto el alimento se
hace abundante
para los roedores
rurales y silvestres;
tenemos que estar
preparados para
esto, hemos tenido
la presencia de han-
ta virus en huma-
nos, se transmite
por el llamado ‘roe-
dor de cola larga’
que es capaz de
transmitir esta en-
fermedad a los hu-
manos a partir de la
contaminación a
través de la orina de
ellos de alimentos,

en bodegas, leñeras
y hay que tener un
cuidado muy espe-
cial con el aseo de
estos espacios du-
rante la primavera
hacia el verano».

En así como uno
de los principales
cuidados es hacer
aseo y ventilar espa-
cios que han estado
cerrados por la tem-
porada de invierno.
Para esto, es necesa-
rio aplicar cloro y
usar mascarilla.
«Hay que hacerlo
con mucho cuidado,
aplicando cloro so-
bre estas estructu-

ras previamente a
poder barrer, y
cuando se hace el
barrido y limpieza,
utilizar mascarilla y
ojalá buzo para evi-
tar el contacto di-
recto», sostuvo
Méndez.

Lo mismo para
las personas que pa-
san tiempo en cam-
ping o en cerros,
donde el correcto
desecho de la basu-
ra es clave para evi-

tar la presencia de
estos roedores.
«Cuando hay situa-
ciones de camping
es muy importante
el momento de tener
cuidado con el ma-
nejo de alimentos,
sobre todo en la ba-
sura», señaló.

Asimismo, y para
reconocer cuándo se
está en presencia de
esta enfermedad con
algún síntoma, el

jefe de la Autoridad
Sanitaria de Aconca-
gua dijo que «los
síntomas son respi-
ratorios agudos y
son casos que llegan
a urgencia en Hos-
pitales y en algunos
casos provoca la
muerte, son casos
agudos muy compli-
cados que reitero,
pueden provocar la
muerte de las perso-
nas», cerró.

9º 16º

4º 21º

4º 23º

5º 22º

6º 21º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Autoridades celebran a nuevo delegado presidencial provincial de San Felipe

Daniel Muñoz Pereira asumió este sábado como nuevo delegado presi-
dencial provincial para San Felipe.

• Daniel Muñoz tomó el cargo de ma-
nera oficial este sábado, en donde
estuvo compartiendo con diversas
autoridades y dirigentes del valle.-

Este sábado la
comunidad conoció
al nuevo delegado
presidencial provin-
cial para San Felipe,
Daniel Muñoz Pe-
reira, quien tomó el
cargo de represen-
tante del Gobierno a
nivel provincial, lue-
go de más de cuatro
meses en el que
Cristian Aravena
realizó esta labor de
manera biprovin-
cial, donde a pesar
de ser bien recibido,
la falta de esta auto-
ridad en nuestra
zona hizo que varios
dirigentes se pro-
nunciaran y pidieran
un delegado a tiem-
po completo.

Con la toma del
cargo de manera ofi-
cial, el nuevo delega-
do compartió con di-
ferentes autoridades
del valle, tales como
alcaldes, concejales,
consejeros regiona-
les, dirigentes socia-
les y Bomberos,
quienes llegaron
hasta las dependen-
cias del edificio de la
Delegación para dar
un buen recibimien-
to a Muñoz y entre-
gar los mejores de-
seos para su gestión.

En este sentido,
solo hubo muestras
de apoyo para quien

tomó el cargo de
manera titular luego
de más de 120 días
de espera y enten-
diendo que ya se
desempeñaba en la
propia DPP como
encargado de Segu-
ridad Pública y ante-
riormente como Se-
cplac de la Munici-
palidad de Panque-
hue, siendo un cono-
cedor de lo que es el
territorio del Valle
del Aconcagua.

Rodrigo Díaz,
alcalde de Catemu,
se mostró «feliz de
que sea Daniel, un
hombre de la casa
que conoce perfecto,
que se ha mantenido
durante todo este
tiempo en contacto
con cada una de las
comunas a través
del consejo de segu-
ridad, entonces, me
parece que se nos
abre una puerta
para hacer un tra-
bajo maravilloso a
futuro, en lo que
queda de este año y
lo que viene para el
otro, un año lleno de
desafíos», agregó el
edil.

Por su parte

Mauricio Quiroz,
alcalde de Putaendo,
calificó como acerta-
da la elección de
Muñoz por parte del
Gobierno. «En pri-
mer lugar, quiero
señalar que me pa-
rece correcto que se
haya nombrado un
delegado para nues-
tra provincia, hacía
falta y me parece,
además, muy acer-
tado que se haya re-
suelto el nombra-
miento de Daniel
como el delegado de
la Provincia de San
Felipe de Aconca-
gua. Vamos a traba-
jar juntos, vamos a
coordinar todas
aquellas materias
interinstitucionales
que nos permitan
algo que es funda-
mental, a él desde la
delegación en repre-
sentación del Go-
bierno del Presiden-
te Gabriel Boric y a
nosotros desde
nuestros municipios
en representación
de nuestras comuni-
dades, poder efecti-
vamente seguir tra-
bajando, coordi-
nándonos y cons-

truyendo un mejor
país».

El alcalde de
Panquehue, Gonza-
lo Vergara, destacó
los orígenes del nue-
vo delegado. «Esta-
mos acá porque es-
tamos acompañan-
do en este momento
tremendamente im-
portante para lo que
es la Provincia de
San Felipe, pasó
mucho tiempo sin
delegado, hoy en día
lo tenemos y en for-
ma muy personal,
estoy muy contento
porque es de Pan-
quehue. Es un joven
de nuestra zona, que
conoce nuestras
realidades y le deseo
todo el éxito del
mundo para nues-
tro nuevo delegado,
don Daniel Muñoz»,
dijo.

El consejero re-
gional Eduardo
León, dijo que «hoy
parte una nueva
etapa en la provin-
cia de San Felipe, el
Gobierno ha asig-
nado a Daniel Mu-
ñoz como delegado
presidencial provin-
cial y es un profesio-
nal joven, compe-
tente y estoy seguro
que él va a colocar
toda su energía, que
va a estar en terre-
no, instalando las
políticas públicas

del Gobierno del
Presidente Gabriel
Boric y coordinando
los servicios públi-
cos para que la Pro-
vincia de San Felipe
salga adelante y
nuestras vecinas y
vecinos, siendo ese
el objetivo princi-
pal».

También Hum-
berto González
Mondaca, presi-
dente regional de
los APR, dijo que
«me parece súper
bien, conociendo a
Daniel hace ya un
tiempo y después de
120 días muy con-
tento de que se haya
nombrado el dele-
gado en nuestra
provincia. Como
m e n c i o n á b a m o s
acá, el mundo APR
representamos a
las seis comunas,
entonces, es algo
que va a facilitar y
vamos a retomar el
programa APR que
tenemos a través de
las Seremi, que se
hace a través del
delegado, así que lo
mejor para nuestro
delegado», sostuvo.

Mismos deseos
entregó Jannette
Carrasco, presi-
denta del sindicato
de Chacareros de la
Feria Diego de Al-
magro, quien preci-
só que «estamos

muy contentos, per-
sonalmente muy op-
timistas, siempre
me imaginé a don
Daniel en este car-
go, porque se ha
desempeñado bas-
tante bien con la la-
bor que ha realiza-
do, así que estamos
muy optimistas y lo
apoyaremos en todo
lo que podemos,
para que podamos
trabajar en conjun-
to y solucionar los
problemas que nos
aquejan, principal-
mente en la Provin-
cia de San Felipe».

F i n a l m e n t e ,
Francisco Rivera
Quiroga, presiden-
te Federación de
Taxis Colectivos de
San Felipe, quien
había expresado la
falta de un delegado
para San Felipe,
complementó que
«se puede decir que
salieron frutos de lo
que estábamos
prácticamente sem-
brando con varios
dirigentes más, se
hicieron varias car-
tas para pedir al de-
legado, ya que era
tanto tiempo que no
lo teníamos y emo-
cionado, porque es
de acá de la provin-
cia, es una persona
joven y con harto
empeño para traba-
jar», cerró.

De izquierda a derecha Rodrigo Díaz, alcalde de Catemu; Daniel Muñoz,
DPP San Felipe; Gonzalo Vergara, alcalde de Panquehue y Mauricio
Quiroz, alcalde de Putaendo.
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EXTRACTO

07º JUZGADO CIVIL SANTIAGO, HUERFANOS
1409 2º PISO, REMATARÁ 25 OCTUBRE 2023
15:15 HRS. INMUEBLE LOTE A, RESULTANTE
FUSIÓN LOTES Z Y A, UBICADOS ALAMEDA
CHACABUCO CIUDAD, COMUNA Y PROVIN-
CIA LOS ANDES, E INDIVIDUALIZADO PLANO
PROTOCOLIZADO BAJO N°121 FINAL REGIS-
TRO PROPIEDAD AÑO 2010, SUPERFICIE
306,60 METROS CUADRADOS. INSCRITO
FOJAS 831 Nº1210 REGISTRO PROPIEDAD
CONSERVADOR BIENES RAICES LOS ANDES
AÑO 2010. MÍNIMO SUBASTA $52.186.030.-
SUBASTA REALIZARÁ VIDEOCONFERENCIA,
MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM. INTERESA-
DO PARTICIPAR SUBASTA COMO POSTOR,
DEBERÁ TENER ACTIVA CLAVE ÚNICA ESTA-
DO, PARA SUSCRIPCIÓN ACTA REMATE; ADE-
MÁS, DEBERÁ RENDIR CAUCIÓN QUE NO
PODRÁ SER INFERIOR 10% MÍNIMO FIJADO
REMATE, MEDIANTE VALE VISTA TOMADO
CUALQUIER BANCO PLAZA, A LA ORDEN DEL
TRIBUNAL, CON INDICACIÓN TOMADOR FA-
CILITAR DEVOLUCIÓN. VALE VISTA DEBERÁ
SER PRESENTADO SECRETARÍA TRIBUNAL-
DÍA FIJADO SUBASTA, ENTRE 10:00 Y 12:00
HORAS, OPORTUNIDAD DEBERÁ REGIS-
TRAR CORREO ELECTRÓNICO, EXHIBIR
CÉDULA IDENTIDAD, ACOMPAÑAR COPIA
SIMPLE REFERIDO DOCUMENTO, VALE VIS-
TA. DICHO ACTO MINISTRO DE FE INDICARÁ
CÓDIGO ID INGRESAR PLATAFORMA ZOOM
Y CONTRASEÑA GENERADA. MAYORES AN-
TECEDENTES AUTOS ROL 2816-2020 «MUL-
TIAVAL S.A.G.R. CON COMUNICACIONES
SALTO DEL SOLDADO LIMITADA». EJECUTI-
VO. SECRETARIA.

Esta semana destacará por descenso en
temperaturas máximas y nubosidad

Manuel
Vicencio
Escobar,
de
@acon-
caguacli-
ma.

• Temperaturas rondarán entre 20 y 25 gra-
dos, además de posibilidades de pequeñas
nevadas en el sector cordillerano.-

Aunque este sábado
se registraron casi 31
grados en San Felipe,
siendo la temperatura
máxima de la provincia,
esta semana estará mar-
cada por temperaturas
más bajas y la nubosi-
dad, donde se espera
que las máximas ronden
entre 20 y 25 grados, en
general, con mucha hu-
medad. Esta inestabili-
dad es propia de la es-
tación de primavera, a la
cual entramos hace un
par de semanas.

A pasar del frío que
se pueda sentir durante
los días de esta semana,
existirá una variación
entre pequeños despe-
jes, para volver nueva-
mente a la nubosidad
anunciada. Además no
existe un nuevo anuncio
de precipitaciones, aun-
que se podría registrar
una pequeña nevada en
el sector cordillerano
entre hoy y el miérco-
les.

En lo que respecta al
viento, característico de
la primavera y que pu-
dimos presenciar duran-
te este domingo, se in-
dicó que esta condición
ocurrirá cuando los cie-
los estén completamen-
te despejados, descar-
tando la posibilidad de
que pueda ser durante
esta semana.

En relación a este
descenso en las tempe-
raturas máximas duran-
te esta semana, Manuel
Vicencio de @aconca-
guaclima, explicó que
«tuvimos el día sábado
30,9 grados, la tempera-
tura más alta en San
Felipe y el día domingo,
el siguiente y toda la se-
mana que estamos ya
viviendo, vamos a tener
bajas temperaturas
máximas, que debieran
estar por ahí por los 20
grados y en algún minu-
to, a mitad de semana 25
grados. En general, con
mucha humedad y eso

hace que la sensación
térmica sea de mucho
frío, que es la caracte-
rística de la primavera,
la inestabilidad, donde
pasamos de días muy
cálidos, veraniegos pue-
de ser, hasta volver a
una situación otoñal o
invernal, con temperatu-
ras bajas, humedad y en
general mucho frío».

También se refirió a
la posibilidad de que
existan precipitaciones
junto con el frío, esta-
bleciendo que «no, no
tenemos anuncios espe-
cíficos, de hecho, no
hay precipitaciones
para el Valle del Acon-
cagua en lo inmediato,
dentro de la semana va-

mos a estar alternando
con días despejados,
días nublados, pero llu-
vias no se ven. A lo más,
en algún minuto del
martes o de este día
miércoles, podría ocu-
rrir algo o alguna neva-
da débil en la cordille-
ra, donde eso es lo que
se prevé de acuerdo a la
información de este mi-
nuto», dijo.

Finalmente, Vicen-
cio indicó las condicio-
nes para que se haga
presente el característi-
co viento de primavera,
además de la nubosidad
que nos acompañará.
«El viento es una carac-
terística, que yo creo
que se echó mucho de

menos en Fiestas Pa-
trias por los volantines,
pero es algo que ocurre
cuando el cielo está
completamente despe-
jado, como en la tarde
del domingo, donde fui-
mos testigos de mucho
viento muy agradable,
un tanto frío, pero sola-
mente insisto, cuando
hay cielo despejado está
la posibilidad de contar
con viento. Ahora, que
dentro de lo que nos
preocupa meteorológi-
camente hablando, no
hay anuncios de vientos
con ráfagas muy inten-
sas y que puedan cau-
sar algún problema; o
sea, el viento propio de
la primavera va a estar

Masiva II Fiesta de la Cerveza en San Esteban

presente cuando esta
tome esa característica.

«La nubosidad está
casi permanentemente,
por la noche ingresa a
la costa, se desplaza
hacia nosotros, hacia el
valle, a veces se queda,
a veces se va, aparece
un poco de sol, pero en
general tenemos varios
días con cobertura nu-
bosa, que puede ser
muy intensa o puede
ser tipo neblina, así
que es por eso que va-
mos a estar con esas
temperaturas y esa
condición, que gene-
ralmente se puede ca-
racterizar de gratas y
frescas temperaturas
las máximas», cerró.

El evento, con entrada liberada, recibió a personas de toda la región.

Este sábado se rea-
lizó la segunda versión
de la Fiesta de la Cer-
veza organizada por el
municipio de San Este-
ban con recursos del
Gobierno Regional,
donde más de 20 mil
personas disfrutaron de
stands de cervezas arte-
sanales, emprendimien-
tos, food trucks, músi-
ca de artistas locales y
la presentación de Amé-
rico. La gran jornada
dejó resultados positi-
vos, tanto para empren-
dedores como en segu-
ridad, ya que se desarro-
lló sin mayores incon-
venientes.

El show artístico en
el escenario principal
comenzó con la presen-
tación de la agrupación
local ‘Banda Joven’,
seguido del cantante
Gregory Godoy, y fina-
lizando con el artista
nacional de cumbias
tropicales Américo ,
quien conquistó al pú-
blico con sus reconoci-
dos temas como ‘Te vas’
y ‘Que levante la

mano’. «Estoy fascina-
da, muy contenta y
agradecida por este
show tan bonito que es-
tán dando», comentó
una fanática del artista
durante la presentación.

«Estamos terminan-
do esta segunda versión
de la Fiesta de la Cer-
veza en San Esteban, la
verdad es que en nom-
bre de la municipalidad
y el concejo municipal,
quiero agradecer a to-
dos quienes nos acom-
pañaron. Resultó todo
un éxito y vuelvo a rei-
terar mis agradecimien-
tos, es que fue lo que ha-
bíamos pensado que era

una fiesta familiar, en la
cual los vecinos de San
Esteban pudieran venir
a disfrutar con un gran
espectáculo, con los
productores locales de
cerveza, que sin duda
también es la idea apo-
yarlos a ellos», comen-
tó el edil de San Este-
ban, Christian Ortega,
quien dejó abierta la in-
vitación a la comunidad
a una tercera versión de
este evento masivo el
2024.

«Quiero felicitar al
municipio de San Este-
ban, a su alcalde Chris-
tian Ortega y a todos
sus colaboradores por

esta hermosa fiesta, que
ha convocado a miles
de familias y personas
del Valle del Aconcagua
que están disfrutando
de manera ordenada y
tranquila de una fiesta
de alegría y de camara-
dería, donde hay entre-
tención y números artís-
ticos de forma gratui-
ta… También valorar el
orden con el que se ha
desarrollado esta fiesta,
ya que se han tomado
todas las medidas de se-
guridad», destacó la ini-
ciativa del municipio de
San Esteban, la conse-
jera regional María
Victoria Rodríguez.
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Unos 100 jugadores llegaron a participar del Torneo de Ajedrez ‘El Real’

Los ganadores posan felices luciendo sus medallas y premios.

Este era el panorama el día viernes en la Escuela Industrial Guillermo Richard Cuevas.

Desde muy corta edad se inician algunos en este deporte ciencia, donde
la concentración resulta vital

Un éxito de con-
vocatoria resultó el
torneo de ajedrez ‘El
Real’ realizado este
viernes 29 de sep-
tiembre en depen-
dencias de la Escue-
la Industrial Guiller-
mo Richard Cuevas
de San Felipe, donde
llegaron decenas de
jugadores a compe-
tir.

De hecho, los or-
ganizadores queda-
ron más que conten-
tos porque llegaron
a la justa en total 100
jugadores de esta-
blecimientos educa-
cionales de distintas
comunas, quienes se
dividieron en tres
categorías.

Este evento fue
organizado por
amantes del ajedrez
que quieren reacti-
var este deporte
ciencia en San Feli-
pe, y hacen un lla-
mado a las autorida-
des para tener más
talleres en los cole-
gios y torneos.

Aprovecharon
nuestro medio para
agradecer a los aus-
piciadores de este
campeonato: Res-
taurante ‘La Ruca’,
Banco Estado, tien-
da Tres Hermanos,
Taxis Renacer y No-
vacDC. También a
los auspiciadores
anónimos que apo-
yaron este torneo,

los que resultaron
esenciales para po-
der desarrollar la
competencia.

Hicieron una
mención especial
para nuestro direc-
tor Marco Anto-
nio Juri  por el
constante apoyo in-
condicional en la
promoción a través
de nuestras páginas
de esta hermosa
disciplina deporti-
va.

Desde la organi-
zación tienen la es-
peranza de poder re-
vivir el 2024 el clá-
sico torneo de aje-
drez Copa Diario
El Trabajo de San
Felipe.

Vinieron compe-
tidores de estableci-
mientos educacio-
nales como: Santa
Juana de Arco, Li-
ceo Roberto Hume-
res, Liceo de Niñas
Corina Ubrina Vill-
anueva, Liceo In-
dustrial Guillermo
Richard Cuevas,
Sunnyland Scohol,
Colegio Portaliano,
José Agustín Gómez
y Colegio Curimón
de San Felipe. Mien-
tras que de Los An-
des se hicieron pre-
sentes María Auxi-
liadora y Liceo Mix-
to de esa ciudad. De
Llay Llay vino el Co-
legio Menesiano, en
tanto de Putaendo

lo hicieron San Al-
berto de Guzmanes,
Gastón Ormazábal
de Granallas, Liceo
Manuel Marín Fritis
y Cervantino.

LOS
GANADORES

En la categoría
de 6 a 9 años, los
ganadores fueron:

Primer lugar:
Juan José Lazca-
no, Escuela San Al-
berto de Guzmanes.

Segundo lugar:
Gonzalo Irarrá-
zaval, Escuela Gas-
tón Ormazábal de
Granallas

Tercer lugar:
Isabela Rabuco,
Colegio Santa Juana
de Arco de San Feli-
pe

En la categoría
de 10 a 14 años, los
resultados fueron:

Primer lugar:
Matías González,
Colegio Sunnyland

Segundo lugar:
Joaquín Vargas,
Colegio Cervantino

Tercer lugar: An-
tonella Herrera,
Liceo de Niñas

Categoría de 15 a

18 años:
Primer lugar:

Gaspar Rubio, Li-
ceo Mixto Los Andes

Segundo lugar:
Carlos Cerda, Li-
ceo Roberto Hume-
res

Tercer lugar: Da-
niela Reyes, Cole-

gio Santa Juana de
Arco

Al finalizar uno
de los organizado-
res, Juan Gonzá-
lez, dijo sentirse
muy agradecido por
todos los aportes
que llegaron para
realizar el torneo.
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Sentencian a 11 años de cárcel al ‘Pindinga’ por matar al ‘Che Lorenzo’

El ‘Che Lorenzo’ murió tras recibir varias esto-
cadas en la zona torácica.

El Tribunal Oral
en lo Penal de San
Felipe sentenció a 11
años de cárcel a Ra-
fael Cortez Valen-
cia, alias ‘El Pin-
dinga’ como autor
material del homici-
dio del ‘Che Loren-
zo’ ocurrido el día 13
de noviembre de
2022, en un pasaje
de la Población Cho-
rrillos.

La información
la entregó a nuestro
medio el fiscal a car-
go del caso, Alejan-
dro Bustos Iba-
rra, indicando que
la lectura de la sen-
tencia se dio a cono-
cer este lunes en la
mañana, donde «el
tribunal impuso la
pena de 11años, esto
es atendida la exten-
sión y naturaleza
del delito, una pena
efectiva contra este
imputado apodado
el ‘Pindinga’, de ini-

ciales R.A.C., por
darle muerte a un
ciudadano de nacio-
nalidad argentina,
don Lorenzo Ra-
món Jiménez. Este
hecho habría ocu-
rrido el 13 de no-
viembre del año
2022 acá en la co-
muna de San Felipe,
en el pasaje Gabrie-
la Mistral de la Po-
blación Chorrillos»,
dice.

En cuanto al con-
texto de este crimen,
señala el persecutor
«es que se juntan
varios sujetos a be-
ber alcohol en el pa-
saje, a compartir
entre ellos, y llega
este ciudadano ar-
gentino, es él quien
comienza a ingerir
alcohol con las de-
más personas que
se encontraban ahí
y se inicia una dis-
cusión con el acusa-
do, particularmente

incitada, de acuerdo
a lo señalado por
testigos, por el pro-
pio fallecido; esto
motivado por el
consumo de alcohol
y al parecer tam-
bién por estupefa-
cientes, según lo que
señalan los testigos.
Declaran acá en el
juicio dos testigos
presenciales que na-
rran cómo fue esta
discusión. De acuer-
do a la prueba ren-
dida en juicio, ‘El
Pindinga’ en un mo-
mento se retira a fin
de evitar en primer
momento un enfren-
tamiento y se va,
avanza una media
cuadra, donde se re-
úne con otras perso-
nas; sin embargo,
continúan los im-
properios en el mis-
mo pasaje hasta que
se inicia esta pelea
donde ‘El Pindinga’
extrae unas arma
corto punzante con
la cual acomete al
‘Che’, lo apuñala en
distintas partes del
cuerpo, le causa le-
siones en los brazos
y también en el tó-
rax, le atraviesa la
caja torácica y le
causa en definitiva
la muerte. Poste-
riormente ‘El Pin-
dinga’ se va del lu-
gar, se da a la fuga,

llega personal para-
médico a atender a
don Lorenzo, quien
en definitiva fallece
y se inicia esta in-
vestigación».

- Fiscal, en ese
sentido, la defen-
sa alegaba preci-
samente una legí-
tima defensa, ¿al
parecer no fue to-
mada en cuenta
por parte de los
jueces o no?

- Efectivamente,
la defensa enarboló
la posibilidad de una
legítima defensa in-
completa, es decir
que en este caso ‘El
Pindinga’ se estaba
defendiendo de un
ataque injustificado
por parte del ‘Che’ y
utiliza en este caso
un instrumento des-
proporcionado. Esa
fue la alegación de la
defensa. La fiscalía
se opuso a esa cir-
cunstancia, que fue
esgrimida como ate-
nuante, consideran-
do que pudiendo ha-
ber eludido el en-
frentamiento, ‘El
Pindinga’ lo espera
premunido de un
arma y por lo tanto
no fue a instancia
solamente del ‘Che’
de este enfrenta-
miento, sino que
ambos se enfrascan
en esta trifulca y el
imputado, sabiendo
que estaba armado y
que el ‘Che’ estaba
desprovisto de cual-
quier arma, es que lo
acomete y le causa la
muerte.

- ¿Lo deja con-
forme?, porque
usted o más bien
la fiscalía estaba
pidiendo 15 años
de cárcel.

- Efectivamente,
en la acusación se
estaban pidiendo 15
años, la pena en de-
finitiva está dentro

del tramo que esta-
blece la ley. Al impu-
tado además se le
reconoció sí una ate-
nuante que es la de
colaboración sus-
tancial y además fue
reconocido por la
fiscalía, por cuanto
el imputado dio
cuenta con detalles
acerca de lo ocurrido
y el arma utilizada.
Hacemos presente
que el arma no fue
encontrada por Ca-
rabineros ni por per-
sonal especializado
encomendado para
dicho efecto, y que
por lo tanto la decla-
ración del imputado
viene a complemen-
tar la prueba rendi-
da y fue reconocida

esa atenuante.
- El tiempo que

lleva en prisión
preventiva se
toma como abono
a la pena.

- Así es, todo el
tiempo que estuvo
privado de libertad,
desde su detención,
que ocurrió si mal no
recuerdo en los pri-
meros meses de este
año, se tienen por
abonado.

Reiteró que la
sentencia se ajusta a
derecho y a la prue-
ba rendida.

Ahora hay 10 días
de corrido para que
la defensa recurra
ante la Corte de Ape-
laciones pidiendo la
nulidad del juicio.

Fiscal Alejandro Bustos Ibarra, a cargo de este
caso.
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El pasado los condena:

Dos delincuentes a la cárcel tras asaltar a una persona y robarle audífonos

Fiscal Eduardo Fajardo de la Cuba, a cargo del
control de detención y formalización de los im-
putados.

Dicen por ahí
que el pasado con-
dena, y fue preci-
samente lo sucedi-
do con dos delin-
cuentes que que-
daron en prisión
preventiva luego
que la madrugada
de este jueves,
asaltaran a una
persona para arre-
batarle sus audífo-
nos.

Decimos esto
porque debido a su
extracto de filia-
ción, donde regis-
tran anotaciones
judiciales, pasaron
derechito a la cár-
cel.

La información
la proporcionó el
fiscal Eduardo
Fajardo de la
Cuba, quien se re-
firió a estos dos
sujetos que queda-

ron en prisión pre-
ventiva tras pasar a
control de deten-
ción, acusados de
asaltar a una per-
sona.

«Efectivamente
el día de ayer (jue-
ves) hubo un con-
trol de detención
respecto de dos
imputados que ha-
brían asaltado a
una víctima en ho-
ras de la noche-
madrugada. En-
tiendo que fue
abordado por es-
tos sujetos, según
su relato, amena-
zado con un arma
corto punzante,
habría sido intimi-
dado y le habrían
sustraído audífo-
nos. Estos sujetos
se habrían movili-
zado en una bici-
cleta y la víctima,

tras ser intimida-
da, avisa a Cara-
bineros que se en-
contraba cercano
al lugar y éstos
proceden, tras ser
sindicados, a la
detención de am-
bos imputados.
Siendo sindicados
y reconocidos por
la víctima como
los autores de este
delito. La especie,
audífonos, fue re-
cuperada».

Explica que los
delincuentes fue-
ron formalizados
por el delito de
robo con intimida-
ción y «atendido
sus extractos que-
daron en prisión
preventiva, fiján-
dose un plazo de
investigación», se-
ñala.

- ¿A parte de

los audífonos le
robaron algo
más?

- No, intentaron
sustraerle la mo-
chila, sin embargo
no pudieron por-
que la víctima ha-
bría forcejeado
para que no le sus-
trajeran la mochi-
la donde mantenía
otros efectos de va-
lor.

Decir que la víc-
tima no resultó con
heridas.

- Para la fis-
calía siempre es
importante lo-
grar la prisión
preventiva, en
ese sentido,
¿algo que desta-
car de este pro-
cedimiento?

- Sí, siempre se
destaca la labor de
Carabineros en el

actuar pronto, con
la acción de patru-
llajes y seguridad
que realizan de
manera perma-
nente, ya que jus-
tamente ayudó en
el hecho que Cara-
bineros se encon-
trara cercano al lu-
gar para la deten-
ción de los imputa-
dos y finalmente
encontrar parte de
los efectos del de-
lito, en este caso la
especie sustraída,

y finalmente dar la
seguridad a la víc-
tima y protección,
de inmediato hubo
una labor policial
bien rápida y efi-
caz.

Los imputados
fueron identifica-
dos con las inicia-
les D.B.G. y B.C del
C.

El hecho ocu-
rrió en las cerca-
nías de la calle Ma-
nuel de Lima, en
San Felipe.



EL TRABAJO Martes 3 de Octubre de 2023 99999POLICIAL

Delincuentes roban nuevamente a local
comercial en el centro de la ciudad

Más de 600 mil pesos roban desde céntrico local
comercial de San Felipe.

Villa El Canelo I Etapa:

Fuego arrasa con dormitorio de un segundo piso, no hubo lesionados

Un desperfecto eléctrico podría ser la causa del
incendio, aunque aún Bomberos no han emitido
su informe técnico.

Daños estructurales como asimismo a los enseres del dormitorio dejó el
siniestro.

Totalmente des-
truido resultó el dor-
mitorio en el segun-
do piso de una vi-
vienda ubicada en el
pasaje Pedro Herre-
ra de la Villa El Ca-
nelo I Etapa de San
Felipe.

La emergencia

por parte de Bombe-
ros se dio a eso de las
20:00 horas del sá-
bado.

C o n v e r s a m o s
con la propietaria
del inmueble, Apo-
lonia Yáñez, quien
nos dice que se trata
de una estructura

construida por el go-
bierno, la cual resul-
tó totalmente daña-
da en el segundo
piso.

- ¿Qué piensa
usted sobre lo
que pasó, se reca-
lentó algo eléctri-
co?

- Mire, se supone
que los peritos de
Bomberos que averi-
guan lo que pasó, no
han llegado; se supo-
nía que anoche iba a
venir, pero al día de
hoy (domingo) no
han llegado. Tengo
que esperar que ellos
lleguen, porque
igual mi casa tiene
seguro. Yo creo que
fue un interruptor
porque es lo único
que está más que-
mado y todos los de-
más quedaron sani-
tos, fue solo arriba,
creo que fue la cons-
trucción, algo que
hicieron mal.

- ¿O sea el se-
gundo piso se
quemó entero o

no?
- Sí, quedó la es-

tructura, se quemó
todo lo que había
adentro… todo.

- ¿Usted resul-
tó lesionada?

- No, nadie gra-
cias a Dios, nadie, no
había nadie en el se-
gundo piso.

-  ¿Cómo o
cuándo se perca-
taron del incen-
dio?

- Yo estaba en la
cocina abajo, mi ma-
rido estaba en el li-

ving, y ahí empezó,
porque estaba cerra-
da la puerta del se-
gundo piso, no sen-
tíamos nada, pero
después mi marido
sintió una explosión
y ahí nos dimos
cuenta. Estaba mi
hijo sí, entre los dos
apagaron el fuego,
pero se quemó todo,
todo lo que había en
el dormitorio donde
dormía mi hija.

De todas mane-
ras van a necesitar
ayuda porque que-

daron de brazos cru-
zados en lo relacio-
nado con el dormito-
rio.

En caso que algu-
no de nuestros lecto-
res desee cooperar,
porque va a necesi-
tar construir y armar
de nuevo el dormito-
rio ubicado en el se-
gundo piso, acá le
dejamos su cuenta
Rut: 8.176.346-1 a
nombre de Apolonia
Yéñez Lazo y su ce-
lular es +56 9 4632
7405.

• Más de 600 mil pesos se llevaron los suje-
tos, quienes además provocaron daños en
el recinto. Se trata del tercer robo en unas
semanas, por lo que comerciantes del sec-
tor piden mayor vigilancia policial.-

Un nuevo robo
quedó al descubier-
to la mañana de este
lunes cuando las tra-
bajadoras de ‘AR
Distribuidora’ lle-
garon a abrir el local
ubicado en calle
Traslaviña, entre
Prat y Santo Domin-
go.

La sorpresa fue
mayúscula cuando la
jefa del recinto se
percató que los ca-
bles de las cámaras
de seguridad esta-
ban cortados y el di-
nero que había que-
dado en la caja regis-
tradora había sido
sustraído.

La propia jefa de
la sucursal, quien
por motivos de se-
guridad pidió reser-
va de su nombre,
detalló que «duran-
te la mañana cuan-
do ingresé al traba-
jo llegué y me per-
caté que estaban de
partida la parte de
las cámaras con los
cables cortados, al
ver qué pasaba me
encontré con la no
grata sorpresa que
ingresaron al local,
sustrajeron la re-
caudación del fin
de semana y el
daño que provoca-
ron».

En este contexto,
la trabajadora co-
mentó que delin-
cuentes se llevaron
el dinero del fin de
semana, «aproxi-
madamente tienen
que haber sido 600
mil pesos, ante to-
dos los eventos que
hemos tenido en la
calle la jefa tomó la
decisión de llevarse
el dinero, pero el fin
de semana no lo lle-
vamos».

Respecto del
daño generado en el
circuito de las cáma-
ras de seguridad, la
víctima precisó que
«estamos conver-
sando con la gente
de las cámaras y es-
tán viendo eso», asi-
mismo, y ante la
consulta de por dón-
de pudieron ingresar
los delincuentes,
agregó que «lo más
probable es que
haya sido por la

parte de atrás del
local, sacaron el la-
vamanos del baño y
rompieron la venta-
nilla».

Junto con esto, la
jefa de la sucursal
del local comercial
dijo que «hace poco
entraron a robar al
estacionamiento e
hicieron lo mismo,
cortaron todo el sis-
tema de las cáma-
ras, ya deben saber

cómo funcionan las
cosas acá».

En tan sólo unas
semanas, este es el
tercer robo que afec-
ta a un local comer-
cial en la misma cua-
dra de calle Traslavi-
ña, por lo que los co-
merciantes han soli-
citado un mayor res-
guardo policial para
evitar nuevos hechos
de estas característi-
cas.
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Ulises Vera se hizo respetar en casa al
golear al Peñarol de Catemu

Jorge Estay se
supera a sí mismo
en la Maratón de

Viña del Mar

Ulises Vera avanzó de manera muy solvente en el Regional de clubes +35.

Jorge Estay pisando el asfalto viñamarino en la
maratón del domingo último.

De manera cate-
górica, para no dejar
el más mínimo espa-
cio a las dudas, el
equipo sénior del
club Ulises Vera de
San Felipe, avanzó a
la siguiente fase del
torneo Regional +35,
al golear por 5 tantos
a 0 al Peñarol Rei-
noso de Catemu.

Con este triunfo
los sanfelipeños
avanzaron de ronda
con 4 puntos. El ri-
val de Ulises Vera
será el Colunquén
de la asociación de
Panquehue. Este

equipo avanzó de eta-
pa sin jugar al ser fa-
vorecidos por el sor-
teo, debido a que Los
Andes y San Esteban
no tienen represen-
tantes en esta compe-
tencia por estar casti-
gados.

Otro que avanzó
fue el cuadro de Dos
Amigos de Putaen-
do, al sumar 4 puntos

que se resumen en un
triunfo en la ida y en
empate a 2 ante la Vi-
lla Minera Andina.
A estos conjuntos
aconcagüinos se de-
bería sumar Húsa-
res de Calle Larga
que sumó 4 unidades
frente a Almendral
Alto, aunque al cierre
de la presente edición
de El Trabajo De-

portivo, estaba en
veremos la opción de
los callelarguinos a
raíz de algunos inci-
dentes que se produ-
jeron en la revancha.
De pasar eso, Dos
Amigos avanzará sin
jugar, ya que Húsares
debe ser su oponente
en esta etapa del Re-
gional ARFA Súper
35.

Satisfecho y muy
contento se mostró el
atleta máster sanfeli-
peño Jorge ‘Expre-
so’ Estay tras cerrar
en el lugar 28 (entre
69 competidores) su
reciente participación
en la Maratón de Viña
del Mar. El fondista
local hizo un crono de
2 horas con 9 segun-
dos en la distancia de
los 21 kilómetros, ba-
jando en casi un mi-
nuto el tiempo hecho
meses atrás en la Ma-
ratón Internacional
de Santiago.

Estay era parte se
la serie de competido-
res cuyas edades fluc-
tuaban entre los 65 a

70 años. Consultado
por nuestro medio so-
bre lo que había sido
la prueba del domin-
go último en la ‘Ciu-
dad Jardín’, se pro-
nunció: «Pensaba
que sería un poco
más complicado a
raíz que el circuito
obligaba a compar-
tirlo con corredores
de otras distancias,
por lo que había mu-
cho tráfico, pero la
verdad me sentí bien
y muy motivado,
además que el clima
fresco y lo hermoso
de la ciudad hicieron
que todo fuera per-
fecto y pudiera hacer
una buena carrera».

REZA
Nueve Avemarías durante nueve días segui-
dos. Pide tres deseos, uno de negocios y dos
imposibles; al noveno día publica este aviso
y tus deseos se cumplirán aunque no lo
creas.
                                                              C.L.Q.

I N D I C A D O R E S
IVP Fecha Valor UF Fecha Valor
03/10/2023 37,746.20 03/10/2023 36.201,14

UTM Octubre - 2023: 63.515UTM Octubre - 2023: 63.515UTM Octubre - 2023: 63.515UTM Octubre - 2023: 63.515UTM Octubre - 2023: 63.515
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AMOR: Si esa persona le corresponde jué-
guesela, pero si no tiene certeza, es mejor que
deje todo así. SALUD: Tenga precaución y
evite cualquier accidente. DINERO: No pier-
da su enfoque al momento de decidir las co-
sas que debe hacer. COLOR: Morado. NÚ-
MERO: 36.

AMOR: Evite cualquier mal entendido con las
personas que son importantes para usted.
SALUD: Analice que cosas le hacen bien para
su estado de salud. DINERO: Aproveche cada
oportunidad que se presente y que vaya en
directo beneficio de su trabajo. COLOR: Café.
NÚMERO: 21.

AMOR: Piense mejor lo que hace, tal vez todo
sea una mera ilusión y no un sentimiento real
como usted cree. SALUD: Trate de evitar pa-
sar un mal rato. DINERO: Haga los cambios
necesarios para que las cosas en su empren-
dimiento o trabajen resulten mejor. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 1.

AMOR: Para ser más feliz será importante
abrir el corazón, de lo contrario las cosas no
se darán. SALUD: Acepte todo lo que sea en
beneficio de su salud. DINERO: Analice con
calma los pasos que irá dando en virtud a las
cosas que se presentan. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 4.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Es usted quien debe tener las cosas
claras para saber que necesita para ser feliz.
SALUD: No se descuide tanto ya que el peli-
gro aún está presente. DINERO: No deje nin-
gún detalle al azar en su trabajo, comience
bien este mes de octubre. COLOR: Verde.
NÚMERO: 11.

AMOR: Mantenga una constante comunica-
ción con la pareja y con sus familiares, trate
que esta sea fluida. SALUD: No deje de lado
su salud dental, puede pasarla mal si no lo
hace. DINERO: Cuidado con andar realizan-
do apuestas de dinero. COLOR: Violeta. NÚ-
MERO: 7.

AMOR: Entregar afecto a otra persona nunca
será un error a pesar que no le correspon-
dan. El entregar amor es lo mejor que puede
pasar. SALUD: Es importante distraerse, le
hace bien a su salud. DINERO: Debe tener al
día sus cuentas, trate de no atrasarse tanto.
COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 24.

AMOR: Es momento de buscar nuevamen-
te una compañía para su corazón. No deje
que este se quede solo. SALUD: Ojo con
los problemas a la espalda. DINERO: Trate
de comunicarse mejor con las personas con
las cuales trabaja. COLOR: Rojo. NÚME-
RO: 40.

AMOR: Aproveche y reflexione si lo caminos
que está tomando le están llevando por el
camino correcto. SALUD: Más cuidado con
las infecciones, en especial las respiratorias.
DINERO: No se vuelva loco/a gastando tan-
to esta primera mitad de mes. COLOR: Gris.
NÚMERO: 9.

AMOR: Abrase a la vida y todo lo que le en-
trega para que su corazón sea feliz. SALUD:
Elimine de su vida las cosas que perjudican
su condición de salud. DINERO: Debe enfo-
carse más en su trabajo en lugar de otras
cosas. Esta es la mejor manera de surgir.
COLOR: Morado. NÚMERO: 5.

AMOR: Cuidado con hacer cosas que pon-
gan en una encrucijada a su pareja, puede
salir perdiendo. SALUD: Trate de minimizar
cualquier posibilidad de contagio. DINERO:
Reorganice mejor las finanzas para que todo
ande bien este primer período de octubre.
COLOR: Azul. NÚMERO: 36.

AMOR: Enfocarse en ser feliz es y debe
ser su prioridad. No deje que nadie le apar-
te de esto. SALUD: Una correcta alimen-
tación le permitirá una más rápida recupe-
ración. DINERO: Siempre debe dar lo máxi-
mo al hacer su trabajo. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 6.
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Gremios de salud inician paro pidiendo no despedir a los ‘Honorarios Covid’

Los gremios de la salud inician paro pidiendo el no despido de los denominados ‘Honorarios
Covid’, situación por la cual ya se habían manifestado el pasado 13 de septiembre, como se
recuerda en la foto de archivo.

• Pese al anuncio del Gobierno de un
aumento en el presupuesto para sa-
lud en 2024, desde la Fenats indica-
ron que existe falta de claridad en
esta temática.-

Trabajadores de la
salud comenzaron una
movilización pidiendo
el no despido de los de-
nominados ‘Honora-
rios Covid’, funciona-
rios contratados por la
pandemia del covid 19,
y que tras el término de
la alerta sanitaria el pa-
sado 31 de agosto, han
visto cómo han comen-
zado a dejar sus funcio-
nes.

El problema, según
indicaron desde los
gremios, es que estos
hombres y mujeres han
contribuido a mejorar
la calidad de la aten-
ción, en cuanto han cu-
bierto las necesidades
del recurso humano,
por lo que no ven con
buenos ojos que más de
6.300 hombres y muje-
res, a nivel nacional,
dejen sus funciones.

Sergio Gutiérrez,
presidente de la Fenats
del Hospital San Cami-
lo, detalló que «la ver-
dad es que esta movili-

zación comenzó el 12
de septiembre para ir
instalando las posibili-
dades de conversar con
el Ministerio de Salud
y Ministerio de Hacien-
da para los recursos
necesarios para mante-
ner a estos trabajado-
res ‘Honorarios Co-
vid’, pero las respues-
tas han sido bastante
erráticas».

En este contexto, el
dirigente explicó que
«las vocerías han sido
variadas, tenemos la
voz de Hacienda que
nos dice que el Minis-
terio de Salud tiene los
recursos suficientes
para mantener a estos
trabajadores en el sis-
tema, y, por otra par-
te, la gente de salud
nos dice que hay re-
cursos, pero no están
destinados para man-
tener a los trabajado-
res, sino que a otras
tareas dentro de la ins-
titución.

«Estos trabajado-

res son súper necesa-
rios porque han ayuda-
do a disminuir la bre-
cha histórica de aten-
ción a los usuarios»,
agregó. Asimismo, ex-
plicó que la salida de
estos funcionarios se ha
dio dando de manera
paulatina, sin embargo,
ya en unas semanas
más deberán dejar sus
funciones.

«Todo esto va de la
mano con el término
paulatino de la pande-
mia y el fin de la aler-
ta sanitaria. Son tra-
bajadores súper nece-
sarios, en el valle la si-
tuación es el despido
de más de 200 funcio-

narios que hoy atien-
den en el sistema de
salud público desde el
31 de octubre de
2023», añadió.

Problemática que
se pensaba estaba zan-
jada luego que el pre-
sidente Gabriel Boric
anunciara un aumento
de más de un 3% en el
presupuesto de salud
para el 2024, recursos
que en la práctica sig-
nifican más de 1 billón
de pesos, con lo que se
aseguraba la continui-
dad de estos funciona-
rios.

«Lo que pasa es fal-
ta de explicaciones y
claridad porque el pro-

blema lo tenemos hoy,
a nivel nacional ya se
están despidiendo el
25% de trabajadores a
nivel país, y el otro gru-
po de trabajadores sale
el 31 de octubre. El
presupuesto es para el
2024, pero el problema
lo tenemos ahora en
2023», sostuvo Gutié-
rrez.

«Todos leímos muy
bien lo que dice el Go-
bierno con el aumento
del presupuesto para el
2024, pero ahora qué
hacemos, se despide a
los trabajadores y nos
quedamos esperando»,
añadió.

Instancia de pre-

sión de parte de los
gremios que comienza
a dar sus frutos, ya
que se espera que para
el miércoles de la pre-
sente semana, se rea-
lice la primera mesa
de diálogo. «Uno de
los resultados es que
el Gobierno ha flexi-
bilizado su posición y
a partir del 4 de octu-
bre hace una mesa de
trabajo donde estarán
los representantes de
los trabajadores, el
Ministerio de Salud y
el Ministerio de Ha-
cienda, y ahí vamos a
saber qué pasa con
ellos», cerró Sergio
Gutiérrez.

Escuela Fray Camilo Henríquez celebró sus 99 años de existencia

Los números artísticos no podían faltar en esta celebración tan especial.

• Se trata de uno de los estableci-
mientos educacionales más antiguos
de la comuna de Panquehue.-

Con la presencia de
padres y apoderados, la
Escuela Fray Camilo
Henríquez del sector
Lo Campo, celebró su
aniversario Nº 99.

Está escuela nace
como resultado de un
grupo de visionarios
que decidió fundar esta
institución con el pro-
pósito de brindar edu-
cación a hijos de los
trabajadores de los cua-
tro fundos del sector.
Comenzaron con 34 ni-
ños en 1924 y hoy tie-
nen más de 120.

Para la directora del
DAEM, Cecilia Cór-
dova, se trata de un es-
tablecimiento educacio-

nal que con el correr de
los años ha sido el for-
mador de muchas gene-
raciones; «es una de las
escuelas que tiene mu-
cho apoyo por parte de
su comunidad, ellos se
sienten identificados
con ella, por lo tanto, la
defienden y por lo mis-
mo envían a sus hijos a
este colegio. Este mis-
mo apego ha significa-
do que la escuela tenga
una matrícula por sobre
los 100 alumnos, lo que
refleja el interés de la
comunidad con este es-

tablecimiento».
En tanto la presi-

denta del Centro de Pa-
dres, Alejandra Cha-
pa, aprovechó de hacer
un llamado a la comu-
nidad del sector a que
el próximo año matri-
culen a sus hijos en este
establecimiento educa-
cional, ya que hasta el
momento ha garantiza-
do un sello de forma-
ción de calidad.

La directora de la
escuela, Mónica Luce-
ro, dijo que los apren-
dizajes de calidad son

la base de la labor edu-
cativa: «El término
aprendizaje globaliza-
do se refiere a un enfo-
que educativo que bus-
ca establecer conexio-
nes y relaciones entre
las diferentes asignatu-
ras, temas y disciplinas

dentro del proceso de
aprendizaje. En lugar
de abordar el conoci-
miento de manera ais-
lada o fragmentada, el
conocimiento globali-
zado buscar potenciar
a los alumnos», co-
mentó la docente.

La ceremonia contó
con la presencia del se-
cretario municipal Luis
Alvarado en represen-
tación del alcalde Gon-
zalo Vergara, y los
concejales Vanessa Os-
sandón, Manuel Za-
mora y Rosario Díaz.


